

trop facilement. Il n'en est pas ainsi de l'Évêque qui chaque matin monte au saint autel et boit le sang du Christ à plein calice.

“ Mgr Taché fut le grand bienfaiteur des Métis. Il les aima d'un amour sans bornes et les combla de bienfaits. Il connaissait l'histoire de toutes les familles et leur porta toujours une paternelle sollicitude. Ah ! puisse cette vérité être bien comprise et la reconnaissance la graver en traits ineffaçables dans le cœur des gens du pays ! Que jamais une bouche ne se profane en osant porter atteinte à la mémoire de notre grand Archevêque !

“ Comme le proclamait l'automne dernier, lors de la bénédiction de la cathédrale, Mgr Ireland, archevêque de St-Paul, c'est grâce à l'influence de Mgr Taché que l'Ouest canadien a été conservé à la couronne britannique. “ Si Mgr Taché avait voulu, disait-il, le drapeau américain aurait remplacé le drapeau anglais dans cette partie du Canada, et les clochers de votre cathédrale toucheraient aux étoiles ! ”

“ Et aussi quelle ne fut pas la douleur de ce père au cœur si sensible lorsqu'en 1890 il vit son œuvre détruite par une inique législation ! Arrivé au soir de sa carrière, il reprit sa plume, cette plume qui avait déjà tracé de si nobles pages, pour revendiquer les droits de ses enfants et faire connaître la vérité. Ces pages éloquentes resteront comme la vérité et la justice, dont elles sont l'expression.

“ Ah ! mes frères, ils furent grands nos deux premiers évêques, nos pères dans la foi, les fondateurs de l'Église de St-Boniface. Ce sont deux oliviers, deux candélabres, *duo olivae, duo candelabra*, se tenant en présence du Seigneur. (Apoc. 11, 4) D'eux et de leurs compagnons nous pouvons dire avec raison : *Corpora ipsorum in pace sepulta sunt et nomen eorum vivit in generationem et generationem.* (Eccli. 44, 14.) Leurs restes mortels sont ensevelis dans la paix et leur mémoire vit de génération en génération.”

A l'issue de cette touchante oraison funèbre, que nous venons de résumer bien imparfaitement, les six cercueils furent portés processionnellement par les prêtres dans la crypte de la cathédrale, où deux grands sarcophages en briques revêtus et décorés en ciment avaient été préparés, l'un à droite, du côté de l'évangile, pour recevoir les restes de Mgr Provencher et l'autre à gauche, du côté de l'épître, pour ceux de Mgr Taché. Un troisième sarcophage, plus modeste, placé au fond de la crypte, du côté de l'épître, reçut les restes de Mgr Farand, et trois autres, plus petits, du côté de l'évangile, ceux de M. l'abbé Darveau et des Pères Tissot et Maisonneuve.

— Le 3^o juin a été posée la pierre angulaire de la nouvelle église de Mariapolis. Mgr Dugas, P. A., V. G., a présidé la cérémonie.